



Los recursos permitirán implementar acciones para elevar la seguridad minera, la habitabilidad de los campamentos y la gestión productiva de los asociados mineros bajo la estrategia de Producción Limpia.

Gracias a un aporte de \$ 165 millones de pesos del Fondo Nacional de Desarrollo Regional (FNDR), el Consejo Nacional de Producción Limpia podrá implementar el Acuerdo suscrito en 2015 con la Corporación para el desarrollo de la Pequeña Minería (CORPEMIN), que beneficiará a pequeños mineros y plantas procesadoras de las provincias de Elqui, Limarí y Choapa.

Así lo informó la secretaria del Comité Regional de Producción Limpia, Andrea Cifuentes, en el marco de la primera sesión del año encabezada por el intendente y el seremi de Economía, Fomento y Turismo, Miguel Ángel Cuadros, agregando que el costo total del proyecto asciende a más de \$246 millones. Con el apoyo del Gobierno Regional se implementará el Acuerdo para elevar la seguridad minera, la habitabilidad de los campamentos y la gestión productiva de los asociados mineros bajo la estrategia de Producción Limpia.

“Se impulsará el desarrollo sustentable de la actividad económica de mayor relevancia y con más potencial regional lo que implica poder optar a un crecimiento sostenido del 6% anual. En un período de dos años y con una inversión aproximada de tres millones por empresa, se realizará un trabajo público privado para instaurar estándares de calidad para el cuidado del medio ambiente y los trabajadores, aspectos que hoy no se cumplen en un gran porcentaje”, precisó Cifuentes.

El sector ha sido reconocido como prioritario por las autoridades regionales en la Agenda de Producción Limpia 2014-2018, y en ese sentido el seremi de Minería, Igor Díaz, destacó que en los últimos años la pequeña minería ha ido mejorando sus condiciones de trabajo. “A través de estos fondos demostramos que como gobierno estamos con ellos en esa labor, siempre pensando en que en la medida que ellos cuenten con más y mejores herramientas también podrán desarrollar un trabajo más seguro. Porque no hay que olvidar que no hay nada más importante que la seguridad y, en la pequeña minería, nosotros estamos buscando que esto sea un valor”, expresó Díaz.

En tanto que el gerente de CORPEMIN, Fernando Brito, valoró los Acuerdos como

fundamentales para lograr un cambio en la cultura minera. “Se ha generado una estandarización del sector, es decir los productores han ido haciendo un cambio cultural que ha ido permitiendo mirar la actividad desde otro estándar y definir las cosas mínimas que deben tener y de ahí hacia arriba definir los distintos ámbitos, tanto en seguridad, en los procedimientos de emergencia, en el trabajo operacional de las minas, un estándar en el cual nosotros podamos decir: la pequeña minería cumple”, aseguró.

Producción Limpia en Región de Coquimbo

Actualmente existen en la región cinco Acuerdos de Producción Limpia (APL) en distintas fases de desarrollo con alrededor de 180 empresas adheridas. Los APL Frutícola y el de Pequeña Minería 1, implementados por la Sociedad Agrícola del Norte A.G y el Consorcio Minero de Coquimbo respectivamente, se encuentran en la etapa de evaluación de conformidad e impacto, lo que significa que las empresas que hayan cumplido el 100% de las metas y acciones comprometidas será certificadas en breve plazo por el Consejo Nacional de Producción Limpia.

En tanto que los APL de Turismo Sustentable del Valle de Elqui y el de Región de Coquimbo, impulsados por la Corporación Municipal de Turismo de Vicuña y la Cámara de Turismo Región de Coquimbo, se encuentran en implementación.

Por su parte el APL Minería de extracción y plantas procesadoras de la pequeña minería Región de Coquimbo, de CORPEMIN, beneficiado con fondos del FNDR, se encuentra postulando al Fondo de Producción Limpia.